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Дорогие друзья!
Пришло время подводить 

итоги уходящего 2021 года. 
Он был насыщен событиями. 
Отрадно отметить, что наш 
институт часто был в центре 
наиболее значимых из них. В этом 
году НГТУ выиграл конкурс на по-  
лучение гранта Министерства 
науки и высшего образования 
РФ по программе «Приоритет-
2030», чем подтвердил свой 

высокий статус ведущего научно-образовательного 
центра Поволжья. Одним из стратегических проектов, 
вошедших в программу развития НГТУ, является 
проект ИРИТ по созданию перспективных радиолока-
ционных комплексов.

Выигран конкурс на получение субсидии на соз-                                                                                                                
дание и развитие в НГТУ Центра микроэлектроники 
на базе Центра цифровых технологий. В настоящее                                                                                          
время идет закупка самого современного изме-                                                                                              
рительного оборудования для оснащения высоко-
технологичных рабочих мест.  Лучшие специалисты 
в области радиоэлектроники проходят обучение            
в ведущих российских центрах микроэлектроники. 
Полученные компетенции будут внедряться как в об-         
разовательный процесс магистерских программ         
радиоэлектронного профиля, так и в новые проекты 
по созданию инновационных продуктов по технологии 
«система на кристалле».

Кроме того, представители института принимали 
участие в разработке ключевых политик института – 
образовательной, научной, политики цифровизации. 
В этом году ИРИТ выступил организатором и сооргани-
затором трех крупных конференций.

Проведена 27-я Международная научно-техни-
ческая конференция «Информационные системы 
и технологии» (ИСТ-2021), посвященная 110-летию 
профессора Д.В. Агеева и 85-летию радиофакуль- 
тета в Нижегородском политехе. Всего на заседаниях 
10 секций сделано 111 докладов от 144 авторов. 
Материалы конференции включают 205 докладов        
от 364 авторов. Сборник будет постатейно про- 
индексирован в отечественной системе научного 
цитирования РИНЦ. Более 75% докладов представ- 
лены молодыми учёными: студентами, магистрантами, 
аспирантами. Авторы лучших докладов отмечены 
дипломами конференции. Среди них 17 студентов 
ИРИТ и 8 студентов других вузов.

С 19 по 24 апреля на базе ИРИТ проходил 
Всероссийский форум по графическим информа-
ционным технологиям и системам «КОГРАФ-2021». 

На кафедре «Графические информационные 
системы» принимали гостей 16-ти вузов из 13-ти 
регионов России.

В рамках Форума прошли:
• 7-я олимпиада учащихся школ и ссузов;
• 29-я Всероссийская олимпиада студентов вузов  по 
графическим информационным технологиям;
• 31-я Всероссийская научно-практическая кон- 
ференция по графическим информационным 
технологиям и системам;
• Семинар «Учитель информатики будущего».

В 2021 г. мероприятия прошли в смешанном 
режиме: олимпиады проводились очно, конференция 
– очно и дистанционно. Участие в олимпиаде приняли 
более 100 студентов вузов и ссузов.

Всероссийская научно-практическая конференция 
насчитывает 5 секций. По опыту проведения 
юбилейной конференции «КОГРАФ-2020», секцион- 
ные заседания проводились как в очном режиме, 
так и в дистанционном на платформе Zoom. Записи 
конференций доступны в официальной группе 
ВКонтакте.

Результаты секционных заседаний и олимпиад 
доступны на сайте Форума.

На протяжении нескольких месяцев велось рецен-
зирование и подготовка материалов конференции 
для опубликования. Было представлено более 70 
докладов от 105 авторов. Сборник уже доступен           
в группе ВКонтакте и постатейно проиндексирован    
в системе РИНЦ, каждой из статей присвоен DOI.

С НАСТУПАЮЩИМ НОВЫМ ГОДОМ!
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С 27 по 30 сентября на базе НГТУ прошла 31-я 
Международная конференция по компьютерной 
графике и машинному зрению «ГрафиКон-2021». 
Гостями Нижнего Новгорода стали представители 
более 30-ти вузов, научных сообществ и организаций 
всей страны. Свои наработки участники представляли 
в трех форматах: очный доклад, дистанционное 
выступление в онлайн-режиме и стендовый доклад, 
размещенный на цифровой площадке конференции. 
Ежедневно в конференции принимало участие более 
50 человек, как очно, так и удаленно. Представлено 
более 200 докладов от 260 авторов.

Подробнее о конференции «ГрафиКон-2021» 
можно узнать в октябрьском выпуске «Радио+»,                                     
а ознакомиться со стендовыми докладами, секцион-
ными заседаниями, а также наработками мировых 
лидеров ИТ-индустрии можно на YouTube-канале Кон-
ференции Graphicon-2021.

Отдельно стоит отметить успехи студентов ИРИТ, 
вошедших в состав команд-победителей престижных 
конкурсов. Наиболее яркая победа – в очередном 
этапе осеннего кубка международного инженерного 
чемпионата CASE-IN «Цифровой атом» у команды 
ИРИТ MirITeam. Наставник команды – ассистент 
кафедры ИСУ Мираббас Бахтияр оглы Багиров.

Подведены итоги конкурса «УМНИК-2021». 
Всего в финале 2021 года от Нижегородской области 
участвовали 74 проекта, 14 из них признаны 
победителями. В числе призеров студенты ИРИТ 
Тимофей Карклин (18-СБК) и Елизавета Камышан 
(М19-ИСТ-6).

Завершился также заключительный этап все-
российского конкурса «Умник – Искусственный 
интеллект». В результате отбора за главный приз 
боролись 49 проектов-финалистов, предложенных 
представителями 21 региона. Однако победителем 
стал студент ИРИТ Артём Савкин (19-ИВТ-1), 
представивший проект применения искусственного 
интеллекта в области медицины и здравоохранения. 
Победа стала возможной благодаря слаженной работе 
коллектива кафедры и команды, проводящей 
исследования в области анализа изображений 
микроскопии крови под чутким руководством доцента 
кафедры ИСУ Полины Анатольевны Шагаловой.

Диплом Призера Всероссийского инженерного 
конкурса в номинации «Лучшая выпускная квали-
фикационная работа магистра» достался студентке 
ИРИТ Анастасии Сергеевне Махаловой.

В наступающем 2022 году желаю всем крепкого 
здоровья, позитивного настроения, новых успехов 
во всех сферах деятельности, осуществления самых 
смелых идей и проектов.

Александр Валерьевич Мякиньков,
 директор ИРИТ, д.т.н
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Кирилл Евстигнеев,
С18-РЭС

ИРИТ СПОРТИВНЫЙ

ИРИТ, как один из самых массовых институтов 
НГТУ, обладает большим количеством талантливых 
студентов. Среди них немало спортсменов. В течение 
текущего семестра студенты нашего института при-
няли участие во многих спортивных событиях. Нашей 
редакции захотелось осветить наиболее значимые    
из них: «Кубок первокурсника» и VII Туполевская 
спартакиада авиационных вузов России.

Кубок первокурсника
В течение первого семестра 2021-2022 учеб-

ного года проходил «Кубок первокурсника 2021».              
Основной  целью этого события является поиск                 
новых талантов среди поступивших в НГТУ. Сорев-
нования прошли по всем (представленным в НГТУ) 
видам спорта. Студенты ИРИТ заняли призовые            
места в следующих дисциплинах: волейбол женщины 
(1 место), баскетбол женщины (1 место), баскетбол 
мужчины   (2 место), настольный теннис женщины 
(2 и 3 место), шахматы (2 место). Поздравляем всех 
спортсменов со столь высокими достижениями.  Кста-
ти, интервью с девушками из сборной по волейболу 
можно найти в октябрьском номере «Радио+»!

В Казань на Туполевскую спартакиаду я приехал 
уже второй раз. И мне бы хотелось отметить высокий 
уровень организации этих соревнований: все прошло 
очень достойно! Остались только положительные 
эмоции: обстановка была дружелюбной, судейство 
– профессиональным. Очень помогло присутствие, 
пусть и небольшого числа, зрителей. В командном 
зачёте наша сборная по настольному теннису заня-
ла второе место, уступив лишь хозяевам соревнова-
ний. Но зато в личном турнире мы сумели показать 
очень высокие результаты (Андрей – чемпион в лич-
ном зачёте! Другие члены команды: Софья Удальцова                             
и Евгений Руденко – третьи места). Ждём приглаше-
ния на VIII Туполевскую спартакиаду, где, надеюсь, 
сумеем взять первое место. В крайнем случае именно 
об этом говорит логика, так как в прошлом году мы 
были третьими (смеётся). 

Вагапов Андрей, игрок сборной команды 
по настольному теннису НГТУ (19-В-1)

VII Туполевская спартакиада авиационных 
вузов России

С 18-21 ноября 2021 года в Казани на базе 
культурно-спортивного комплекса «КАИ-ОЛИМП»                  
прошла VII Туполевская спартакиада авиационных 
вузов России. В спартакиаде приняли участие коман-
ды из Москвы, Нижнего Новгорода, Самары, Уфы, 
Йошкар-Олы и Казани. Соревнования проходили              
по шести дисциплинам: волейбол мужской, волей-
бол женский,  баскетбол, футбол, настольный теннис, 
шахматы. В общекомандном зачёте наш университет 
занял  третье место, а лучшие результаты показали 
сборные по волейболу мужчины (1 место), настоль-
ному теннису (2 место) и мини-футболу (3 место). Мы 
решили узнать о впечатлениях участников сборных, 
студентов ИРИТ.

Те дни, что мы провели в Казани, для меня и всей 
нашей команды останутся одними из лучших воспо-
минаний. Все команды были равны, борьба была на-
пряжённой. И выигрывали те, кто был сильнее духом. 
Мне очень понравилась организация соревнований. 
Всё было супер. Но больше всего на этих соревнова-
ниях меня переполняют эмоции, которые я испытал 
на поляне («испытал на поляне» - чувствовал во вре-
мя игры). Их невозможно передать. Их можно лишь 
почувствовать, находясь на игровой площадке или же 
смотря на нее со стороны. Я благодарен всем болель-
щикам, что нас поддерживали, и рад, что вместе мы 
«зажгли» зал Казани.

Илья Лапшин, центральный игрок ВК НГТУ 
(С21-РЭС).

С начала следующего года стартует городской 
этап межвузовских соревнований. И мы желаем всем  
сборным НГТУ показать наивысший уровень игры                 
в этих турнирах!
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Александр Варфоломеев,
20-ИСТ-1

В ПОИСКАХ НОВОГОДНЕГО НАСТРОЕНИЯ?

Ни для кого не секрет, что период близ праздно-
вания Нового года и сам праздник – это особенное 
время чудес, хорошего настроения и радости. В этом 
году наш город получил звание «Новогодняя столица 
России». В связи с этим, мы подготовили для вас спи-
сок мест и мероприятий, на которые стоит сходить, 
ведь как обещают организаторы, это будет очень   
интересно. По их словам, они постарались привнести 
немного волшебства и красоты в зимний городской 
пейзаж. 

Большая Покровская
Начиная с 10 декабря на Покровке появится кра-

сивая подсветка, а уже с 11 числа стартуют первые 
мероприятия. Открывать Новогодние гуляния будет 
пеший парад, в котором примут участие герои сказок.

По всей длине улицы 25 декабря заработают 
пять уличных театров с разными развлекательными 
программами и арт-объектами. Также театральные        
площадки на Покровке будут работать с 1 по 8 янва-
ря.

Площадь Горького
В этом году праздничная ёлка города переедет     

на площадь Горького с площади Минина, которую          
решили не перекрывать во время празднований, 
чтобы не было проблем с движением, как в про-
шлом году, так что вам не придется вставать раньше                      
на полчаса, чтобы успеть на пару вовремя.

Вокруг ёлки будет размещена «Горьковская           
ярмарка — 800». На ней будет полно интерактивных 
инсталляций, в которых вы сможете поучаствовать    
и сделать фотографии. Она проработает две недели,     
с 25 декабря по 7 января. На этой ярмарке можно бу-
дет купить сувениры и подарки для вас и ваших близ-
ких.

Нижегородский кремль
В этом году впервые в Нижегородском кремле 

покажут иммерсивные представления-путешествия         
в сказочную «Кузницу снежинок» от молодых ниже-
городских режиссеров, в которых сможет принять      
участие каждый желающий, представление будет   
показано 29 декабря в Манеже.

Но и сам Нижегородский кремль не оставят             
без внимания, его украсят со всех сторон. На нём              
появятся праздничная подсветка, проекции на Дми-
триевскую и Никольскую башни внутри фасада, све-
товые инсталляции и мэппинг-шоу снаружи. На тер-
ритории кремля откроют несколько интерактивных 
зон-экранов с участием актеров.

Ещё во всех районах и парках будет организована 
подсветка и иллюминации, а также будут установле-
ны елки и открыты катки для всех, кто предпочитает 
активный отдых в преддверии Нового года.

Мы же в свою очередь поздравляем вас          
с наступающим Новым годом и желаем вам    
отлично провести время с близкими вам 
людьми, а также обрести больше счастья    
и радости в Новом году!

Нижегородская ярмарка
Главным местом празднования «Новогодней 

столицы России» станет Нижегородская ярмарка.                  
Там 24 декабря перед Главным ярмарочным домом от-
кроются карусель и большой уличный каток с пунктом 
проката, который проработает до 13 марта, так что 
времени сходить будет достаточно, даже после сес-
сии. В день открытия на льду состоится гала-концерт 
Ильи Авербуха с именитыми фигуристами и звездами 
проекта «Ледниковый период». В этом шоу примет 
участие знаменитая российская фигуристка Евгения 
Медведева.

Еще Нижний Новгород посетит Дед Мороз                    
с 25 декабря по 9 января, его резиденция так же                          
будет располагаться на ярмарке. Попасть туда можно  
будет бесплатно, но по предварительной регистра-
ции. Не исключено, что родителям и сопровожда-
ющим придется предъявить QR-коды на входе ради   
вашей безопасности и безопасности других людей.

А сама новогодняя ночь 31 декабря будет 
праздноваться у ярмарки. На мероприятии будут                           
выступать кавер-группы, проводиться интерактивы, 
мастер-классы, анимационная программа, театрали-
зованные представления. Помимо этого будет запу-
щен праздничный фейерверк.
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 – Какую должность ты зани- 
маешь?
Корреспондент.
 – Как давно в редакции?

Две недели.
 – Почему решил стать членом 

редакции?
Захотелось попробовать себя              
в чем-то новом.
 – Любимое время года и по- 

чему? 
Зима, обожаю гулять в снегопад 
наедине с собой.
 – Любимый фильм?

Их два: «Интерстеллар» и «Брат».
 – Твоё место силы?

Мой старый зал, в котором я трени-
ровался 7 лет.
 – 3 вещи, которые надо обяза-

тельно взять в поход.
Огниво, кремень, нож.
 – Какой город России ты хотел 

бы посетить больше всего и по- 
чему? 
Город Ронда, из-за пейзажей.
 – Кто является твоим тотем- 

ным животным?
Сова.
 – Какой, по твоему мнению, 

самый сложный навык, кото- 
рым человек должен овладеть   
в течение жизни? 
Умение проводить самоанализ          
и самокритику.
 – В чем сила?

В правде и в ответственности, все 
измеряется ответственностью.

 –  Занимаемая должность.
Верстальщик.
 –  Как давно в редакции?

С августа 2021 года.
 – Почему решила стать членом 

редакции?
Потому что захотелось разно-
образить студенческую жизнь, 
попробовать себя в чем-то новом.
 – Во сколько начинается твой 

день? 
В последнее время не позже 9 утра, 
а хотелось бы поспать до обеда.
 – Любимое время года и по- 

чему? 
Лето. Очень не люблю холод, 
люблю ночные прогулки, когда     
не хочется бежать домой греться.
 – Кем ты мечтал стать в дет- 

стве и почему?
Дизайнером одежды, любила 
рисовать, раскрашивать и приду-
мывать необычные наряды.
 – Что для тебя является 

лучшим подарком?
Сам подарок не столь важен, 
важнее внимание человека.
 – Кофе или чай?

Чай и только чай.
 – Продолжи фразу: «Никто    

не знает, что я ...»
Люблю много есть, особенно         
на ночь, но по моей фигуре                        
и не скажешь.
 – Опиши себя тремя словами 

Любопытная, креативная, немного 
ленивая.

 – Занимаемая должность. 
Корреспондент.
 – Как давно в редакции?

2 месяца.
 – Почему решила стать членом 

редакции?
Потому что я интересуюсь писа-
тельством, а работа над журналом 
– хорошая возможность реализо-
вать свои таланты и использовать 
их во благо.
 – Любимое время года и по- 

чему?
Лето. Свобода, солнце, море. 
И никаких долгов по учёбе…
 – Кофе или чай?

Какао.
 – Во сколько начинается твой 

день?
Когда проснусь. Примерно в 2-3 
часа дня.
 – Стакан наполовину пуст или 

наполовину полон?
Кто-то пил из моего стакана?.. 
Видимо, пуст.
 – Какой город России ты 

хотела бы посетить больше 
всего и почему?
Санкт-Петербург. Люблю город без-
надежных романтиков и творцов, 
а также прекрасную архитектуру 
и возможность гулять до потери 
пульса.
 – Кто является твоим тотемным 

животным?
Выхухоль и Лиса. Что-то среднее. 
Лисахухоль.

ПОСТ ПРИНЯЛ

Самые внимательные читатели наверняка заметили, что внизу страничек стали появляться новые имена... 
С начала учебного года к «Радио+» присоединилось шесть ребят. Кто-то из них будет писать статьи и брать 
интервью, а кто-то займет пост верстальщика. Знакомимся с новичками поближе с помощью блиц-опроса!

Арина Морозова, 20-ИСТ-4 Александр Варфоломеев, 20-ИСТ-1 Марина Чеботова, 18-ИТД
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 – Какую должность ты зани- 
маешь?
Корреспондент.
 – Как давно в редакции?

Совсем недавно.
 – Почему решил стать членом 

редакции?
Хочу получить незабываемый 
опыт. Стремлюсь к чему-то 
новому.
 – Любимое время года и по- 

чему? 
Я люблю каждое время года. 
Лето – за жаркие деньки, прогулки 
до рассвета. 
Осень – за обилие красок. 
Весну – за свежее дыхание. 
Зиму – за мороз.
 – Любимый вымышленный 

персонаж?
В каждой книге он разный. 
Обычно это тот, кто отличается                             
от остальных.
 – Какой город России ты хо- 

тела бы посетить больше всего  
и почему?
Москву, хотелось бы побывать там 
зимой и покататься на коньках.
 – Кто является твоим тотемным 

животным?
Леопард.
 – Любимое блюдо?

Суп, второе и компот.
 – Опиши себя тремя словами

Красивая, обаятельная, весёлая.

 – Занимаемая должность.
Верстальщик.
 – Как давно в редакции?  

С октября 2021 года.
 – Почему решил стать членом 

редакции?
Мне это показалось достаточно 
интересным и необычным, потому 
что ранее я ничем похожим не за- 
нимался. Я думаю, это был лучший 
вариант, куда можно было пойти, 
из всего студенческого актива.
 – Любимое время года и по- 

чему? 
Я думаю, что мое любимое 
время года это лето, потому                        
что появляется возможность от- 
дохнуть, не задумываясь об учёбе 
и о дедлайнах.
 – Любимый фильм? 

«Люди в черном» (все части, кроме 
последней).
 – Во сколько начинается твой 

день? 
Я думаю, около 10 часов утра. Если 
необходимо, я легко подстраи- 
ваюсь под нужный график.
 – Какой, по твоему мнению, 

самый сложный навык, кото- 
рым человек должен овладеть  
в течение жизни?
Умение контролировать свои 
эмоции.
 – В чем сила? 

В настоящих друзьях. 

 – Занимаемая должность.
Корреспондент.
 – Как давно в редакции?

С ноября 2021.
 – Почему решил стать членом 

редакции?
Нравится писать статьи, а также 
хотелось заняться чем-то помимо 
учёбы.
 – Почему выбрала ИРИТ?

Это семейная традиция.
 – Любимое время года и по- 

чему?
Конец весны. Люблю, когда все 
цветет, даже оживает.
 – Любимый вымышленный 

персонаж?
Лейла из Winx.
 – Кофе или чай?

Вода.
 – Стакан наполовину пуст      

или наполовину полон?
Бывает по-разному, но допивать 
приходится всегда.
 – Любимое блюдо?

Вареная кукуруза. Заходите в отдел 
заморозки в магазине, берете по- 
чаток, в микроволновку, соли еще 
можно немного, а дальше уже сами 
поймёте.
 – В чем сила?

В гармонии с собой.
 – Продолжи фразу: «Никто    

не знает, что я ...»
Обожаю группу «Нервы».

Мария Галанина, М20-ИСТ-5,
 Дмитрий Бычков, 19-ССК

Журнал «Радио+» был создан по инициативе студентов в 1997 году и в 2022 году отметит своё 25-летие. 
Состав корреспондентов меняется, каждый коллектив вносит что-то новое, оставляет частичку себя на стра- 
ницах Р+. Желаем обновленному коллективу «Радио+» творческих побед, интересных статей и красивой 
верстки!

Екатерина Смирнова, 21-ИВТ-1 Виктория Степанова, 19-ИТД Артем Китов, 21-ИВТ-2
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Арина Морозова,
20-ИСТ-4

ВДОХНОВЕНИЕ СЕРДЦА ПИСАТЕЛЯ

Совсем недавно мы проводили конкурс на лучшее 
эссе среди тех, кто готов показать свою креативность. 
Участникам представилась возможность получить    
по итогам конкурса признание таланта, а также из-
вестность.

Чтобы стать участником конкурса достаточно было 
быть студентом или преподавателем НГТУ им. Р.Е. 
Алексеева и иметь желание продемонстрировать кре-
ативное и критическое мышление.

Темы были предложены на выбор:
- Должен ли технарь владеть словом? 
- Новый год, который запомнился больше всего 
- Сказка собственного сочинения.
Спустя несколько дней томительного ожидания  

и исследования работ каждого, кто подал заявку, 
мы готовы огласить победителя. Им стала студентка 
группы С21-РЭС -  Кудрявцева Любовь. 

Ее эссе на тему «Должен ли технарь владеть сло-
вом?» выбрано нами как лучшее, и мы предлагаем 
вам ознакомиться с этой работой:

Но трудно представить себе хорошего техниче-
ского сотрудника, у которого не развиты «гибкие»        
навыки, которые необходимы для успешного решения 
профессиональных задач: навыки общения и управ-
ления, стрессоустойчивость. Технарь, который хочет 
построить успешную карьеру, должен разбираться         
и в гуманитарных предметах. Именно поэтому многие 
компании, например, Google, проводят лекции по ис-
кусству, философии, социологии для своих сотрудни-
ков. Таким образом они помогают технарям лучше по-
нимать общество, в котором мы живем, разбираться, 
для чего они производят свои продукты и какое вли-
яние – положительное или отрицательное – разрабо-
танные ими продукты могут оказать на окружающих.

Культура речи – это составная часть профессио-
нального образования будущего инженера. Кажется, 
что технарь – это человек, который сидит за ком-
пьютером и ни с кем не взаимодействует, однако это      
не так.

Большое количество компаний при приеме на ра-
боту проверяют не только технические знания специ-
алиста, но и коммуникативные навыки. Это связано 
с тем, что при разработке приложения необходимо 
умение работать в команде.

Программисты и переводчики похожи – они обяза-
ны владеть обоими языками. В случае переводчика – 
это родной и иностранный, а в случае технаря – язык 
программирования и родной языки.

Не на последнем месте стоит умение презентовать 
и пояснять свой код. Для этого как воздух необходи-
мы гуманитарные знания, которые зачастую не вхо-
дят в техническое образование.

Если исходить из сегодняшних дней, то у нас 
есть два измерения – техническое и гуманитарное.                 
Я считаю, что эти две сферы нельзя противопостав-
лять, ведь технари используют языки, а гуманитарии 
– устройства и программы, изобретенные технарями. 
Технари и филологи – такие разные, но находящие 
друг в друге отклик люди. »

«Должен ли технарь владеть словом?»
«На первый взгляд этот вопрос вызывает недоуме-

ние. Однозначно, да! Откуда сомнения? Но, оказыва-
ется, все не так просто.

Извечная проблема – спор физиков и лириков. 
Вспомним строки Бориса Слуцкого:

Что-то физики в почете,
Что-то лирики в загоне.
Дело не в сухом расчете,
Дело в мировом законе.
Билл Гейтс говорил, что в образовании и в «Май-

крософт» ему совершенно не нужны лирики, а нужны 
хорошие математики и программисты.

Каждый проводимый конкурс – это шанс показать 
себя, дать свободу таланту и возможность открыть 
себя с новой стороны! Принимайте участие в наших 
конкурсах. Мы будем рады видеть заявки каждого     
из вас и читать талантливые работы!
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ДЕКАБРЬСКИЙ АНТИСТРЕСС

Карина Михалевская, Елена Журавлёва 
М20-ИСТ-5

Декабрь – сложнейший период года. Мы стараем-
ся завершить все дела, справиться с таким объёмом 
работы, который очень часто кажется непосильным. 
Сдача всех заданий, долгов и предстоящая подго-
товка к сессии требуют энергии, а где её взять, если            
на улице холод и солнца практически не бывает. Вста-
ем утром – еще темно, а возвращаемся домой – уже 
темно. Все это давит на человека, и организм испыты-
вает стресс. Как же с ним справиться?

Когда учебных заданий много, к тому же они        
пугают вас своей сложностью, не опускайте руки.        
Составьте поэтапный план их выполнения. Разбив 
работу  на части, поощряйте себя за каждый прой-
денный  этап. Это повысит интерес к делу и ускорит 
процесс достижения цели.

Не бойтесь предстоящих экзаменов. Страх огра-
ничивает возможности. Настраивайте себя на успех. 
Представьте, что каждый выученный вопрос и каждое 
сделанное задание – это одна ступенька лестницы, 
ведущей к заветному «отлично». Нарисуйте лесенку 
на бумаге и шагайте по ней в процессе подготовки. 
Поверьте, когда вы преодолеете границы «неудов-
летворительно», «удовлетворительно», и «хорошо», 
страх исчезнет, и вы, идя на экзамен, будете мыслен-
но настроены на пятёрку.

А что если зачёт или лабу сдать не получилось?   
Не ставьте крест на своих возможностях. Учитесь 
побеждать неудачи. Если вам что-то не удалось,             
не грызите себя за то, что уже произошло. Прошлое                     
изменить невозможно, но всегда есть способ испра-
вить допущенные ошибки. Вот и тратьте энергию      
на то, чтобы подготовиться к пересдаче.

Но если стресс стал неотъемлемой частью вашей 
жизни и избавиться от него никак не получается,        
у нас есть для вас еще один совет. Физическая актив-
ность уже долгое время остается одним из самых бы-
стрых и доступных способов для борьбы со стрессом. 
Согласно исследованиям, у людей, которые регуляр-
но занимаются физической активностью, с меньшей 
вероятностью встречаются беспокойство, паничес- 
кие атаки, тревожность. Во время занятий спортом 
в человеческом мозге вырабатываются специальные   
нейромедиаторы, отвечающие за хорошее настрое-
ние, которые уменьшают содержание в крови гормона 
стресса — кортизола. Отметим, как влияют физичес- 
кие нагрузки на человека:

• Повышают самооценку;
• Уменьшают беспокойство;
• Снимают напряжение;
• Улучшают качество сна.

Дорогие студенты, желаем вам чаще прислу-
шиваться к своему организму и заботиться о себе.         
Необходимо помнить, что тяжелые психологические 
состояния лучше прорабатывать со специалистом.   
Не пренебрегайте советами, которые описаны выше, 
занимайтесь спортом прямо на учебном/рабочем ме-
сте, тратя на это хотя бы по 10 минут в день. И даже 
такие минимальные усилия помогут вам в борьбе      
со стрессом.

И если ваша привычная жизнь далека от спор-
та, то не стоит сразу же идти в тренажерный зал.                
Достаточно добавить в свое расписание больше         
прогулок на свежем воздухе. Это особенно актуально, 
когда работа/учеба перешли полностью или частично                  
на удаленный режим.

Ещё один замечательный способ снятия стресса – 
общение с друзьями или с теми людьми, с которы-
ми вам приятно встречаться. Пригласите их к себе 
или сходите в гости сами. Постарайтесь не говорить           
с ними о ваших проблемах, выберите более прият-
ную тему. К примеру, обсудите, как вы будете отме-
чать Новый год. Хорошо бы вместе нарядить ёлку, 
украсить комнату, приготовить имбирные пряники                  
или какие-то другие вкусности к празднику.
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БОЛЬШЕ ЧЕМ СМИ

Екатерина Смирнова,
21-ИВТ-1

Наверное, вы хоть раз задумывались, кто органи-
зует различные мероприятия по повышению квали-
фикации в медиасфере и отвечает за создание все-
го видео- и фотоконтента в университете. Сегодня 
мы расскажем вам о людях, которые знают обо всех 
интерактивах в НГТУ им. Алексеева и даже сами                   
их проводят! Самое главное, в нем трудятся учащиеся 
разных факультетов, в том числе – студенты ИРИТ. 
И эта организация – Молодежный медиацентр НГТУ 
«POLITELE MEDIA».

Совсем недавно, 10 декабря, ребята отмечали 
юбилей. Целых 5 лет непрерывной и слаженной рабо-
ты! Давайте все вместе от души порадуемся за членов 
медиацентра. Всем участникам мы желаем совершить 
как можно больше полезных дел на благо нашего уни-
верситета и страны.

Если вам нравится узнавать про конкурсы и меро-
приятия в числе первых, а также смотреть эксклюзив-
ный фото- и видеоматериал, то вам стоит зайти в их 
группу в ВК, которую, по секрету, они активно ведут. 
Не только этим славится «POLITELE MEDIA». В нем 
состоят самые активные и опытные люди, которые  
будут рады новым целеустремленным личностям. 

Легче будет перечислить то, что они не умеют  де-
лать!  Но мы знаем точно, что они увлекут за собой 
различными интереснейшими медийными проектами 
и обучат вас даже с нуля: фотографировать и обра-
батывать фото, снимать и монтировать видео, писать 
статьи и посты, разрабатывать дизайн и вести соци-
альные сети.

А сейчас пришло время рассказать вам о меропри-
ятиях, которые «POLITELE MEDIA» проводит в пред-
дверии Нового года:

Как и в прошлом году, они запускают «Тайный 
Санта НГТУ». Это небольшая игра обмена новогодни-
ми сюрпризами, где каждый студент сможет побыть 
в роли Санта Клауса и счастливого ребёнка одновре-
менно. Отличный способ сделать приятно другому  
человеку, получить подарок самому и просто окунуть-
ся в атмосферу новогоднего чуда. Или можно найти 
новые знакомства, а возможно удастся обрести насто-
ящего друга. Правила участия в игре, сроки, места 
сдачи и выдачи подарков ищите в группе в ВК. Наде-
емся, что такой небольшой интерактив принесет вам 
только позитив и новогоднее настроение!

Еще одно, но не последнее по значимости, – это 
новогодняя фотозона в НГТУ, неординарная, с класс-
ным светом и хорошими фотографами. Всё, как вы          
любите, чтобы обновить вашу аватарку к Новому году.     
Со своей безупречной командой и украшенной лока-
цией они будут ждать вас в холле 1-го корпуса НГТУ. 
Сами обработанные фотокарточки с индивидуальной 
цветокоррекцией вы найдёте в их группе. Кстати, как 
именно будет украшена локация, вы узнаете, только 
когда посетите ее.

А вот и прошлогодняя фотосессия вам для примера:

Мы, «Радио+», тоже заглянем сфотографиро-
ваться. Возможно, вам повезет встретить нас и по-
знакомиться с нашими новыми корреспондентами!                  
Ну а если нет, тогда скорее открывайте страницы 6-7, 
где вас ждёт интервью с ними. 

И помните, новогоднее настроение не возникнет 
на пустом месте, создавайте его вокруг себя или по-
сещайте вот такие атмосферные зоны. Поздравля-       
ем вас, наши читатели, с наступающим Новым годом 
и надеемся,  что  вам  было  приятно  познакомить-     
ся с Молодежным медиацентром НГТУ "POLITELE 
MEDIA". Не упускайте возможность провести свои 
студенческие годы весело!

В  заключение  хотим  пожелать  участникам  стре-
мительного развития, больших свершений и масштаб-
ных проектов. Вы играете значимую роль в жизни 
НГТУ и сту денческой жизни учащихся, так что не пе-
реставайте радовать нас!
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Максим Соколов, 
18-ПМ

КАКИМ МЫ ЗАПОМНИМ 2021 ГОД



НА ВКУС И ЦВЕТ ВСЕ ФЛОМАСТЕРЫ РАЗНЫЕ

Елена Парфенова,
М21-ИСТ-5

Как всегда, неожиданно подкрался декабрь...Уже снег лежит на ветках деревьев, покрылись инеем прово-
да, а на запотевших окнах курсирующих автобусов так и хочется нарисовать летнее солнце и облака. Но у нас 
есть идея намного красочнее и интереснее! На этой странице мы разместили раскраску - новогодний елочный 
шарик. Правда сейчас он совсем замерший, поэтому предлагаем тебе, дорогой читатель, вооружиться фло-
мастерами, вспомнить детство и отдохнуть в конце концов от неубывающей горы забот. Результаты своего 
творчества можете прислать в нашу группу ВКонтакте. С наступающим Новым годом!
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